



IG Metall Ruhrgebiet Mitte



Außerbetriebliche Gewerkschaftsarbeit

INFO FÜR AKTIVE SENIORINNEN UND SENIOREN

02 / 2024

AGA – sichtbar und informativ am 1. Mai



„Welche Leistungen erhalte ich als Rentner?“ „Habt Ihr Informationen zur Pflegeversicherung?“ „Toller Flyer mit den Argumenten gegen die AfD“..... Viele Gespräche haben die AGA-Kolleginnen und Kollegen am 1. Mai an ihrer Infoecke im Rahmen des IGM Standes auf dem DGB-Familienfest im Westfalenpark in **Dortmund** geführt.



Viele SeniorInnen, aber auch viele junge Leute informierten sich über die politischen Aktivitäten ihrer Gewerkschaft und diskutierten u. a. über Rente, Bürgerversicherung, ArbeitnehmerInnenrechte in Europa und Ampelpolitik.

Einen breiten Rahmen nahm der Meinungsaustausch über die menschenverachtende Politik der AfD ein. Großen Anklang fand die Büchsenwurfaktion gegen Rechts und Nazis. Gerne griffen Groß und Klein zu den Bällen und warfen die Faschisten sinnbildlich vom Sockel. Die AfD ist eine arbeitnehmerfeindliche Partei und für uns nicht wählbar, so der Tenor von vielen MetallerInnen. Einig waren sich alle „Nie wieder ist jetzt“ und viele GewerkschafterInnen werden auch zukünftig die Lügen der AfD entlarven und sich für ein solidarisches Deutschland einsetzen.

Am Waffelstand in **Bochum** wurden Waffeln für den guten Zweck gebacken. In **Herne** übernahmen traditionsgemäß Mitglieder des AGA-Ausschusses die Betreuung des IG Metall-Standes.



Alle diese Aktivitäten sorgten für eine großartige Stimmung an dem sonnigen Tag. Besser kann man den 1. Mai nicht feiern. Ein besonderer Dank geht an alle unsere Helferinnen und Helfer vom 1. Mai!

(cw/vb)

**Du willst auch mitmachen?
Kontaktiere die Geschäftsstelle oder
den AGA-Vorsitzenden Deiner Stadt!**

25 Jahre Seniorenarbeitskreis Lünen

Am 28. Mai 2024 um 15 Uhr beging im Rahmen der Mitgliederversammlung die AGA Lünen ihr 25 jähriges Bestehen mit einem Jubiläum. Dazu waren alle Mitglieder eingeladen, bei Kaffee und Kuchen oder Schnittchen einen schönen gemeinsamen Nachmittag zu verbringen.

Unsere 1. Bevollmächtigte Ulrike Hölter hielt die Festrede und erinnerte daran, dass ehemalige Betriebsräte, überwiegend aus Lünener Betrieben diesen Arbeitskreis gründeten, um einen Treffpunkt für Sozialpläner und Rentner zu organisieren. Die Ziele von damals sind heute noch die gleichen. Es geht darum, weiterhin Aktuelles aus den Betrieben zu hören, sich über politische oder gewerkschaftliche Themen auszutauschen oder einfach mal zu reden.



Der AGA Arbeitskreis spielt eine wichtige Rolle in unserer Geschäftsstelle, da er ehemaligen Funktionärinnen und Funktionären die Möglichkeit bietet, weiterhin an der gewerkschaftlichen Arbeit teilzunehmen und die IG Metall voranzubringen. Es ist erfreulich, so viele engagierte Kolleginnen und Kollegen im Arbeitskreis zu haben. Wir möchten allen Mitgliedern des AGA Arbeitskreises für ihr unermüdliches Engagement danken. (nh)



Konstituierende Delegiertenversammlung

Mit überwältigender Mehrheit wurden am 4. Juni 2024 die 1. Bevollmächtigte Ulrike Hölter (98,6 Prozent) und der 2. Bevollmächtigte und Kassierer, Marc Schneider (99,3 Prozent) von den 143 Delegierten als Führungsteam der IG Metall Geschäftsstelle Ruhrgebiet Mitte wiedergewählt.



Neben der neuen Geschäftsführung wurde der ehrenamtlich besetzte Ortsvorstand, bestehend aus 19 weiteren Mitgliedern, darunter viele aktive Betriebsräte*innen gewählt.

Neben den Wahlen standen gewerkschaftspolitische Themen im Mittelpunkt der Veranstaltung.

„Die Beschäftigten in der Metall- und Elektroindustrie haben für die anstehende Tarifrunde in einer Mitgliederbefragung deutlich gemacht, dass sie eine Entgelterhöhung fordern, die die gestiegenen Kosten ausgleicht, sagte Ulrike Hölter. Der 2. Bevollmächtigte und Kassierer, Marc Schneider, informierte die Delegierten über die gute Vernetzung der Betriebsräte und Vertrauensleute in der Geschäftsstelle. „Wir sind in dieser Legislaturperiode weiter zusammengewachsen und haben durch Projektarbeit gemeinsam für die Herzensthemen der Beschäftigten Lösungen gefunden. Diesen Weg wollen wir auch in Zukunft weiter beschreiten.“ (ms)

„Demokratie stärken - Rechtsextremismus in Deutschland bekämpfen“

Ein Rückblick auf die Veranstaltung am
06.06.2024 im Kulturbahnhof Langendreer



Aufgrund des in sämtlichen Bereichen
erstarkenden Rechtsextremismus, haben die
AGA- Seniorinnen und Senioren gemeinsam mit
den Ausschüssen und interessierten
Kolleginnen und Kollegen der IG Metall
Ruhrgebiet Mitte eine gemeinsame
Veranstaltung im Kulturbahnhof Bochum
Langendreer durchgeführt.



Mit folgenden Fragen haben wir uns u.a. in
einem sogenannten „World Café“ beschäftigt:
- Wie gehe ich damit um, wenn mir im
Alltag/Betrieb kleine und große rechte
Sprüche begegnen?

- Was können wir gemeinsam tun gegen
Rechtsextremismus und Rechtspopulismus?
- Was gefällt mir gut – Was gefällt mir nicht
gut an der Politik?



Neben den praxisnahen Workshops gab es
auch interessante Vorträge von der 1.
Bevollmächtigten Ulrike Hölter und Veit
Vosshans vom Verein zur Bewahrung der
Demokratie. Als Gast konnten wir die Kollegin
Barbara Brand von den „Omas gegen Rechts“
begrüßen. Es fand ein lebhafter Austausch
statt, wir waren uns einig: Solche
Veranstaltungen sind wichtig, um ein
praxisorientiertes Zeichen gegen
Rechtsextremismus zu setzen. Die Veran-
staltung war ein wichtiger Schritt, dass
Demokratie lebendig und wehrhaft ist. (mm)

AGA Lünen Nachbetrachtungen zur Europawahl



Der AGA Ausschuss Lünen traf sich am 18.Juni
2024 um 10 Uhr zur Mitgliederversammlung
im Gemeindesaal des Evangelischen
Johanneshauses. Unter den Anwesenden
waren auch Vertreter der AGA-Ausschüsse
Dortmund und Herne.

Das Hauptthema der Veranstaltung war die
Nachbetrachtung der Ergebnisse der
Europawahl. Als Referent hatte sich Mark
Schneider zur Verfügung gestellt. Er
analysierte das Wahlergebnis auch unter dem

Aspekt, wie sich das Wahlverhalten von Gewerkschaftsmitgliedern geändert hat und berichtete darüber, wie das Wahlergebnis die bestehende Parteienlandschaft verändert. Im Anschluss wurde sehr lebhaft über die Auswirkungen des Wahlergebnisses auf unser Land diskutiert.

Weitere Tagesordnungspunkte der Versammlung waren „Neues aus der Geschäftsstelle“ und „Verschiedenes“.

(nh)



Eure Ansprechpartner (von links nach rechts):

Volker Bregulla (Herne)

Hans-Günther Ninierza (Bochum)

Kontakt über Büro Bochum: 0234 96446-0

Andreas Walus (Dortmund)

Norbert Heuser (Lünen)

Kontakt über Büro Dortmund: 0231 57706-0

email: ruhrgebiet-mitte@igmetall.de

AUSSERBETRIEBLICHE GEWERKSCHAFTSARBEIT

TERMINE

| | |
|--------------------|---|
| 11. / 12.07.2024 | AGA Bochum Klausurtagung in Oeding |
| 14.08.2024. 10 Uhr | AGA Bochum Ausschusssitzung IGM Büro Bochum Sitzungszimmer |
| 27.08.2024 10 Uhr | AGA Herne Ausschusssitzung Zille Herne Raum Strünkede |
| 11.09.2024 10 Uhr | AGA Bochum Ausschusssitzung IGM Büro Bochum Sitzungszimmer |
| 16.09.2024 10 Uhr | AGA Dortmund Ausschusssitzung IGM Büro Dortmund |
| 17.09.2024 10 Uhr | AGA Lünen Mitgliederversammlung Lünen Johannes-Haus |
| 17.09.2024 10 Uhr | AGA Herne Politische Veranstaltung Zille Herne Raum Crange |
| 25. / 26.09.2024 | AGA Bochum, Dortmund, Herne, Lünen Gemeinsame Arbeitsklausur in Lünen |

Weitere Informationen auf der Homepage der IG Metall Ruhrgebiet Mitte unter:
<https://www.igmetall-ruhrgebiet-mitte.de/mitgliedergruppen/seniorinnen-und-aga>